

Une journée pour l'élevage

Inauguration | Sur le mont Lozère, un nouvel équipement et une expo-vente mobilisaient les habitants.

Double événement, ce dimanche 7 septembre à Fraissinet-de-Lozère. Tandis que les élevages de la commune ouvraient leurs portes pour une expo-vente de bovins, les agriculteurs du canton se réjouissaient également de l'inauguration d'un nouvel équipement à leur disposition, un parc de contention collectif flambant neuf.

« Il y avait une vieille installation qui était vétuste et presque dangereuse à utiliser, explique Jean-Pierre Allier, le président de la communauté de communes des Cévennes du mont Lozère. Et il y a beaucoup de troupeaux qui viennent ici en estive. Quand ils redescendent, pour le sevrage et le traitement des bêtes, ils s'arrêtent ici. On a des éleveurs d'aubrac de l'Aubrac qui viennent ici en estive car ceux du Tarn ou du Lot viennent sur les terrains de l'Aubrac. Mais au-delà de cette période, la commune compte 27 agriculteurs, dont dix sur le village de La Brousse. C'est un outil qui va être utile à tout le monde, sur la commune, le canton et même les cantons limitrophes. »

Un outil utilisé par les éleveurs du canton et au-delà

Le parc permet aux agriculteurs de travailler avec plus de sécurité. Les troupeaux sont de plus en plus importants et les animaux de moins en moins domestiqués, estime Daniel Molines, en charge de la sécurité à la Mutualité sociale agricole (MSA). Mais il y a toujours



■ Le nouveau parc de contention collectif sera utilisé par une quarantaine d'éleveurs bovins du canton.

PHOTO L.C.-L

des soins ou des embarquements à faire. Un système comme celui-ci limite les risques au maximum. » Cet outil propose donc un parc d'attente, un couloir pour le traitement collectif et des cages pour le traitement individuel des animaux. Une balance est aussi présente. « Il faut des moyens techniques qui répondent à l'augmentation de la taille des troupeaux », analyse Daniel Molines.

Une installation qui a coûté quelque 25 000 €, dont une grande par-

tie financée par la dotation cantonale du conseil général de Sophie Pantel (10 000 €), le reste étant apporté par différents financeurs. « C'est un outil qui va surtout faciliter et sécuriser le travail des éleveurs. On va pouvoir réaliser des choses qui n'étaient pas faisables auparavant », se satisfait Jacques Rouvière, le président de l'association Mont Lozère élevage.

Au total, ce ne sont pas loin d'une quarantaine d'agriculteurs du canton qui vont bénéficier de ce nou-

veau parc. Mais il devrait aussi être utilisé par des éleveurs des communes alentour.

C'est donc en présence, notamment, des trois maires de la communauté de communes que ce nouvel équipement a été inauguré. Pendant ce temps, l'expo-vente se poursuivait entre La Brousse et La Vayssière. Sur les pentes du mont Lozère, ce dimanche était décidément tourné en direction de l'élevage.

LUC CRESPON-LHÉRISSON

lcrespon@midilibre.com

EXPO-VENTE

Un nouveau principe

Si l'inauguration était le point d'orgue de cette journée, une expo-vente de bovins, limousines et aubrac avait lieu toute la journée.

« Cela fait quelque temps que l'on a lancé ce principe, explique Jean-Pierre Allier. Dans chaque parcelle, il y a des vaches et cela permet d'aller les voir, de discuter avec le propriétaire. On évite ainsi d'embarquer les animaux pour les amener sur des grosses foires ou des marchés comme Laissac. »

Des animaux préparés pour l'occasion et qui se sont donc fait une beauté pour accueillir les acheteurs mais aussi les visiteurs puisque les curieux étaient les bienvenus pour admirer les bêtes et partager le repas de midi avec les habitants sur la place du village de La Brousse.

« Ce système permet aussi de mobiliser les maquignons et c'est une nouvelle manière de voir les bêtes. Ça marche bien puisqu'une cinquantaine d'animaux devraient partir lors de cette manifestation », poursuit le maire de Fraissinet-de-Lozère.

« On voulait quelque chose de différent de ce qui se fait ailleurs, confirme Jacques Rouvière. Une foire, tout le monde le fait. Là, agriculteurs et visiteurs peuvent se renseigner plus facilement que sur un marché. »